

Riesgos de una reforma tributaria

Señora Directora:

La recaudación tributaria se ha desplomado con la caída en la actividad, con lo cual la capacidad a largo plazo de financiar subsidios y prestaciones sociales comenzará a deteriorarse.

Es inevitable que a mediano plazo deban “cuadrarse” las finanzas públicas para mantener los deseables equilibrios macroeconómicos. Una reforma tributaria que recaude más, con una economía que al mismo tiempo crezca y que pueda generar empleo, es un desafío no menor para la autoridad.

En este contexto, recientemente las agencias clasificadoras de riesgo rebajaron a negativa la perspectiva crediticia a Chile como resultado del incremento acelerado de la deuda pública (del 28% del PIB antes del estallido social en octubre 2019, al 40% para el 2021); y también por la duda legítima respecto a la sostenibilidad del mayor gasto público. Esto significará a futuro un mayor coeficiente de intereses deducidos del presupuesto fiscal.

Está claro que cualquier intento de reforma tributaria deberá esperar el despegue de la economía. Indudablemente la economía chilena está actualmente en fase de debilidad máxima y existe un segmento

no menor de empresas PYME en situación bastante desmedrada, y sólo en la medida que estas empresas se vayan recuperando, deberá ir reduciéndose las altas tasas de desempleo.

FRANCISCO CASTAÑEDA
DIRECTOR DE LA ESCUELA DE NEGOCIOS
DE LA UNIVERSIDAD MAYOR